



Groupe scolaire Sand-Desrousseaux
37 avenue de la République
59160 LOMME
Ce.0591652a@ac-lille.fr
03 20 92 42 66



Compte rendu du conseil d'école du jeudi 18 octobre 2018

Ordre du jour :

- 1.Présentation des membres du conseil d'école
- 2.Effectifs et répartitions pour 2018 2019
- 3.Point sur la rentrée, restructuration des écoles Bracke Sand Michelet
- 4.Personnels présents à l'école
- 5.Résultats des élections de parents d'élèves
- 6.Sécurité
- 7.Projets et sorties
- 8.Communication avec les parents
- 9.Coopérative scolaire
10. Règlement intérieur
- 11.Association de parents d'élèves
- 12.Question des parents

Présents :

Enseignants (école George Sand/Bracke-Desrousseaux):

Mme Lavallard, directrice

Mmes Defaux, Desmarests, Dumon, Fontaine, Glachant, Jandik, Jourdain, Lamarche, Lavalette, Macau, Monchiet, Pouilly, Stadius, Tajjiou, Vercaigne, enseignantes

Absentes excusées : Mme Cotteau, Mme Déon, Mme Lenis, Mme Lobbé

Représentants de parents d'élèves :

Mmes Dame, Delecambre, Delenclos, Fourez, Hassouni, Inci, Klein, Millaire, Noirmain, Plancke Poignant, Mr Maes

Représentants de la municipalité :

Mme Blas, adjointe au Maire

Mr Butstraen, adjoint au Maire

Mme Leroy, conseillère communale

Mme Tirmarche, conseillère communale

Mme Kozjak, ATSEM

DDEN

Mme Ghesquiers

Secrétaire de séance :

Mme Lavallard

La séance est ouverte à 17h30.

1. Présentation des membres du conseil d'école

Un tour de table permet à chacun de se présenter.

2. Effectifs et répartitions pour 2018-2019

Les répartitions			
Répartition par niveau 2018-2019		Répartition par classe 2018-2019	
CYCLE I	157	TPS/PS - 13/13	26
TPS	13	PS/MS - 13/13	26
PS	41	PS/MS - 15/11	26
MS	49	MS	25
GS	54	GS	28
CYCLE II	142	GS	26
CP	42	CP	21
CE1	46	CP	21
CE2	54	CE1	23
CYCLE III	87	CE1	23
CM1	41	CE2	27
CM2	46	CE2	27
TOTAL	386	CM1	28
		CM1/CM2 - 13/16	29
		CM2	30
		TOTAL	386

A ce jour nous avons 386 inscrits à l'école.

Des radiations sont prévues d'ici trois mois : 3 en MS, 3 en CE2 (dûes à des déménagements).

Nous accueillons plusieurs collègues nouvellement nommées sur le groupe scolaire : Mme Jourdain et Mme Lobbé en MS, Mme Stadius en CE1, Mme Glachant en CM1, Mme Desmarets en CM2.

3. Point sur la rentrée, restructuration des écoles Bracke Sand Michelet

La rentrée s'est bien déroulée. Les locaux étaient prêts à recevoir les élèves, après le déménagement de Michelet vers Sand, grâce au travail des services municipaux et à l'investissement de certaines enseignantes, présentes durant l'été.

Un premier objectif de la restructuration était de faciliter l'inclusion des élèves de l'ULIS. Cet objectif est pleinement atteint : les 12 élèves de l'ULIS sont en inclusion dans leur classe de référence et les taux d'inclusion sont nettement supérieurs à l'an dernier.

Un autre objectif de la restructuration était de faciliter le quotidien des parents en proposant un groupe scolaire centré sur un seul site : moins de difficultés dans les conduites. Cet objectif est lui aussi atteint.

Trois bémols à noter :

- Les locaux : nous n'avons aucune salle supplémentaire pour l'accueil d'une demi classe ou d'un demi groupe en langue, en théâtre en lecture etc... Il faut jongler avec les plannings d'utilisation des locaux. Le CMP ne sera pas transféré avant septembre 2020.
- Les sorties en élémentaire : il n'était pas envisageable de faire sortir 9 classes par la grille grise. Dorénavant les CE2 CM1 CM2 sortent avenue de la République, sauf ceux ayant des frères et sœurs en maternelle ou en CP CE1, qui sont autorisés à sortir à la grille rue Jean Jaurès.
- Le choix de faire 6 classes en maternelle a exagérément chargé le cycle 3 : les effectifs sont très lourds, dans des classes où plusieurs élèves sont en difficulté scolaire. Le moyen supplémentaire évoqué au dernier conseil d'école n'est pas arrivé.

Le classement en REP évoqué lui aussi l'année dernière n'aura pas lieu cette année. Monsieur le Ministre de l'Education Nationale a annoncé courant septembre le gel de la carte de l'Education Prioritaire.

3.1. Travaux réalisés

- 3.1.1. Création d'un dortoir en maternelle : le local est propre et pratique, nous n'avons pas de problème d'isolation phonique avec la salle de jeux. En revanche les ATSEMS regrettent que le bruit soit fortement présent sur les autres murs de la pièce (proximité de la cour élémentaire, bruit du portail gris côté Sand qui claque etc...)
- 3.1.2. Aménagement des WC en maternelle : les WC supplémentaires sont fonctionnels, en revanche les remontées d'odeurs d'égoûts sont persistantes : la VMC doit être installée urgemment.
- 3.1.3. Aménagement de la rotonde devant la passerelle Bracke : une rampe va être installée pour éviter les chutes entre les escaliers et le pan incliné.
- 3.1.4. Pose de ganivelles dans le jardin en maternelle
- 3.1.5. Réfection du logement de fonction : les pièces créées sont propres et repeintes (bureau, cuisine, toilettes, couloir, salle de réunion). Il reste à régler un problème de ligne téléphonique, le chauffage ayant été rétabli ce jour.
- 3.1.6. Réfection de la salle de lutte : la salle a été repeinte cet été. Cette salle étant utilisée plus fréquemment que l'an dernier, et partagée avec le club de lutte, nous demandons à ce que le tapis puisse être lavé à grande eau de manière plus régulière afin de limiter la prolifération des poussières et bactéries.
- 3.1.7. A venir : installation d'un nouveau TBI GS chez Mme Defaux

3.2. Locaux

3.2.1 Mme Monchiet n'a pas pu installer sa classe au RDC Sand car une deuxième issue de secours devait être créée. Elle le sera durant les vacances de Toussaint.

3.2.2 La salle informatique doit être mise en service pendant les vacances de Toussaint. Les ordinateurs qui avaient été achetés par la mairie pour l'école Sand ont été transférés à l'école Blum, nous le déplorons. Nous récupérons les anciens postes de Michelet. Mme Lavallard regrette que le portable de direction de Michelet n'ait pas été laissé à l'école, il va être donné à l'école Curie Pasteur.

3.2.3. L'école Bracke faisait souvent de la cuisine l'an dernier mais la création du dortoir a supprimé cet espace. Actuellement une réflexion est en cours pour réinstaller un espace sécurisé pour un four et une gazinière : dans la petite pièce entre les classes de Mme Dumon et Mme Defaux ou dans l'actuelle salle musique pour permettre des cuissons hors temps scolaire.

3.3. Commandes

Les commandes Pichon sont arrivées incomplètes, ou en retard. Il reste encore un reliquat chez Mmes Cotteau Déon et Dumon. Les commandes de livres (Furet du Nord, passées dans les temps par la direction et le service RLE) de Mmes Jandik et Stadius ont été livrées le 18 octobre. Les enseignantes et les parents estiment qu'il n'est pas normal de fonctionner ainsi. Ce sont les élèves qui en pâtissent : une période entière sans fichier de mathématiques pour les GS et CE1 : c'est inacceptable.

4. Personnels présents à l'école

4.1 Les ATSEMS

Nous avons la chance d'avoir une ATSEM par classe à l'école. Mme Lavallard les remercie pour leur travail et leur investissement.

4.2 Les AVS

A l'école nous avons plusieurs Auxiliaires de Vie Scolaire qui accompagnent des enfants notifiés par la MdPH. (Maison Départementale des Personnes Handicapées). Ces AVS accompagnent, 2, 3 ou parfois même 4 enfants sur le groupe scolaire.

Nous avons une AVS Co pour le dispositif ULIS : Mme VALES, ainsi que plusieurs AVS m : Mme BOULARAS, Mme FERET, Mr JEAN, Mme RAOURAOUA, Mme SONHAYE. Tous nos élèves notifiés ont un accompagnement par un AVS : nous avons beaucoup de chance.

4.3 Les services civiques

Depuis le 1^o octobre, nous accueillons Olivia MARTIN en Service Civique : Aide à la Direction

En novembre nous pourrions également accueillir Alix BOUFFORT, qui sera chargé de piloter le projet éco école en faisant des élèves de l'ULIS des ambassadeurs au sein des classes.

4.4 Les intervenants extérieurs

Mme Lavallard présente les projets nécessitant la présence d'intervenants extérieurs :

- Projet cuisine en maternelle
- Projet jardinage en maternelle
- Projet lecture avec l'association Lire et Faire Lire
- Projet théâtre en MS (Mme Déon) et GS (Mme Jandik) avec Dahmane Benjeddi (Ville de Lomme), et peut-être pour le cycle 3
- Projet musique dans toutes les classes : Prune Kherkove en TPS /PS, Rosa Parlato en MS /GS et CE2, Magali Duthilleul du CP au CM2, Thomas Gonzalez en CM1.
- Projet cirque en GS avec Thomas Rousseaux

- Projets langues vivantes au cycle 3 : deux assistantes intervenant au collège Jean Jaurès viendront dans les classes de CM2 cette année : une en anglais (Jennifer Lubang), l'autre en espagnol. Mme Desplanches travaillera les aspects culturels avec les CM1 et le CM1-CM2 de Mme Monchiet.

Le conseil d'école valide l'intervention de :

- Dahmane Benjeddi pour le théâtre
- Magalie Duthilleul, Prune Kherkove, Rosa Parlato et Thomas Gonzalez pour la musique
- Charlotte Desplanches et deux assistantes du collège Jean Jaurès pour l'anglais et l'espagnol
- Michèle Menez, Anne Marie Gaydier Marie Dominique Saile , Christine Hanotte pour la lecture
- David Géhan, pour le projet pain
- Monique Leroy et Valérie Géhan pour le jardinage.
- Thomas Rousseaux pour le cirque

Nous avons besoin de parents agréés pour la piscine et nous en manquons.

Les parents déplorent de devoir repasser l'agrément piscine alors qu'ils ont été agréés il y a plus d'un an. Ils demandent également que les agréments soient « massés » à la journée pour éviter de devoir prendre des journées de congés pour les passer.

5. Résultats des élections de parents d'élèves

Sur les 523 votants, 272 votes ont été recueillis : 7 votes sur place et 265 votes par correspondance. Le taux de participation a été de 52% (l'an dernier 48%) : c'est bien.

La liste FCPE présentée par Charlotte Desplanches a donc été élue, avec 16 titulaires et 5 suppléants.

Mme Delecambre trouve que la signalisation aurait pu être meilleure pour indiquer le bureau de vote.

Mme Lavallard, elle, note en revanche que la participation des parents a été nettement moins élevée lors des réunions de rentrée organisées au sein de chaque classe : un peu moins de 40% de participants. C'est moins que l'an dernier.

6.Sécurité

6.1 Incendie

Un premier exercice incendie a été organisé le 10 septembre 2018. Les élèves ont les bons réflexes en cas de déclenchement de l'alarme, l'évacuation s'est faite rapidement, en maternelle comme en élémentaire.

6.2 PPMS

Un premier exercice PPMS (confinement – scénario tempête) a été organisé le 17 septembre. Le signal d'alerte est la corne de brume. Elle n'a pas été entendue à l'étage du bâtiment Bracke. Nous avons utilisé les talkies-walkies pour communiquer pendant l'exercice.

Un deuxième exercice PPMS (alerte intrusion) a été fait. Le signal d'alerte est des coups de sifflets, doublés d'un SMS dont le contenu est SOS. Deux options sont possibles selon le lieu de l'intrusion : le confinement dans chaque classe (si l'intrusion a lieu dans notre bâtiment) ou l'évacuation si l'intrusion a lieu dans un autre bâtiment : évacuation rue Neuve pour les élèves du bâtiment Bracke, et évacuation avenue de la République pour les élèves du bâtiment Sand/République. Les élèves des classes Sand coté Jaurès restent confinés dans les classes en attendant que nous disposions des locaux du CMP.

Précision : en maternelle on ne parle pas d'exercice alerte attentat, on joue à « se cacher ».

6.3 Vigipirate, entrées et sorties

L'école est ouverte aux parents de 8h15 à 8h25 pour le bâtiment Bracke, et de 8h20 à 8h30 aux élèves d'élémentaire. Les parents doivent impérativement respecter les horaires car les grilles sont ensuite refermées. Un bouton situé dans la cour Sand permet d'ouvrir la grille pour ressortir mais les parents doivent veiller à refermer la grille derrière eux afin d'assurer la sécurité des élèves. Ce bouton va être rehaussé pour éviter que les élèves de CP ou CE1 y touchent pour activer l'ouverture de la grille.

Autres informations sécurité :

- Mme Lavallard a demandé la pose de « bloqueurs » d'ouvertures de fenêtres dans les classes Sand côté République car les fenêtres pouvaient s'ouvrir en grand et cela présentait un danger.
- Les escaliers donnant vers le jardin en maternelle sont toujours aussi dangereux : un enfant y est tombé en juin dernier, une adulte également. Certains trébuchent aussi sur les éclairages.
- La rampe rotonde maternelle : prévue
- Cailloux dans le jardin maternelle : des ramassages sont faits régulièrement
- Cour Sand : le sol est inégal et présente un danger (notamment autour des arbres), les abords des plaques d'égoût s'affaissent et doivent être repris.
- Demande d'installation d'un boudin au niveau de la borne maternelle : les parents se cognent dans la passerelle en béton.

7. Projets et sorties.

Parcours santé

Autour de l'hygiène

Mme Homblé, infirmière scolaire, passera dans certaines classes pour proposer une intervention sur l'importance du lavage des mains, et du lavage des dents

Autour de l'alimentation

Les classes de GS profiteront d'animations de la diététicienne Mme Lepers, et organiseront un petit déjeuner avec les parents d'élèves.

Les PS/ MS poursuivent le projet « pain » avec le boulanger

Des ateliers cuisine ont été organisés en maternelle, notamment avec Laurène (restaurant Chez Laurène de Lomme) pendant la semaine du goût

Le « goûter » des élémentaires est modifié cette année : pour la collation ne seront autorisés que de l'eau et un fruit ou une compote (fin des goûters sucrés), du pain, des fruits secs

Parcours du cœur

Nous allons organiser au mois de mai un parcours du cœur. L'an dernier le parcours organisé avec les écoles Voltaire Sévigné et Salengro a remporté un trophée, remis samedi 13 octobre 2018 au nouveau Siècle. Une cérémonie sera organisée prochainement pour les écoles Sand, Salengro et Voltaire-Sévigné.

Parcours citoyen

Election de délégués : Semaine de la démocratie scolaire : des délégués ont été élus dans les classes, du CP au CM2

Parlement des enfants

La classe de Mme Monchiet est inscrite pour la rédaction d'un projet de loi autour du numérique.

Actions éco-école : nous nous sommes engagés dans un projet de labellisation de l'école. Le thème retenu pour cette année est celui de l'eau. Actions prévues :

- visite du sous marin l'Axolotl
- réalisation de fresques sur le thème de l'eau
- venue d'un bénévole de l'UNICEF pour parler de l'eau dans le monde
- Participation à la journée mondiale de l'eau le 22 mars au Secours Populaire à Lille Fives
- Animations MEL autour de l'eau
- Défi Maud Fontenoy pour la préservation des océans
- Animation nature autour de la mare à Phalempin
- Classe de mer avec pêche à pied et visite d'un aquarium
- etc...

Parcours culturel

L'école s'engage pour être labellisée pôle musique dans le cadre des pôles d'excellence souhaités par le DASEN.

Le parcours musical pour un enfant du groupe scolaire s'organisera ainsi :

PS et MS : Intervention d'un d'artiste du Plan Musique de la Ville de Lille

MS et GS : Exploration corporelle et vocale avec Rosa Parlato (école de Musique de Lomme)

CP au CM 2 : séances de chorale avec Magali Duthilleul

CE2 : en plus de la chorale, séances d'exploration musicale et instrumentale avec Rosa Parlato

CM1 : en plus de la chorale, séance hebdomadaire de percussions avec Thomas Gonzalez

CM2 : classe orchestre à l'école de musique de Lomme avec tous les professeurs d'instrument.

Les sorties musicales pour cette année seront les suivantes :

Spectacle de Benoît le chanteur La Folie verte à l'Olympia en décembre 2018 pour les élèves de la TPS au CE2.

GS : Conservatoire de musique de Roubaix : Nina et le Jazz en janvier 2019

CP : Orchestre National de Lille : Concert Ma Mère L'Oye en mai 2019

CE1 : Spectacles au Grand Bleu : Pilleta Remix et La chambre désaccordée en janvier 2019

CE2 : Orchestre National de Lille : Concert Espagne en novembre 2019

CM1 et CM2 (les 3 classes) : Spectacle des Jeunesses Musicales de France à Hazebrouck : Retour vers le bitume en mai 2019

Mme Lavallard essaie d'institutionnaliser un partenariat avec :

- La Maison Folie Beaulieu de Lomme
- Le Grand Bleu de Lille
- L'opéra de Lille

Sorties au musée :

Palais des Beaux Arts pour les classes de Mme Glachant et Mme Monchiet

Musée de la piscine de Roubaix en maternelle

Sorties du plan nature

Nombreuses sorties cette année selon les classes : au zoo, au jardin des plantes, en forêt de Phalempin, à la ferme de Lomme

Sorties du plan lecture

Les classes de CP et CE1 iront 3 fois par an à la médiathèque.
Les CM1 de Mme Glachant participeront aux rencontres littéraires

Le projet d'école 2018-2022 sera présenté au deuxième conseil d'école de l'année.

Projets communs à toute l'école :

- La Grande Lessive le 18 octobre côté Sand. Ce projet artistique a réuni toute l'école autour du thème « Un fil, des fils, une trame ». L'exposition a pris la forme d'une lessive puisque les « œuvres » étaient accrochées sur des fils à linge sous le préau Sand. Les parents ont été invités à admirer le travail de leurs enfants. Un grand merci aux enseignants, aux ATSEMS, aux élèves et aux parents qui se sont tous mobilisés autour de ce projet. *NB : Mme Delecambre trouve que l'indication « préau Sand » pour trouver l'exposition n'était pas assez explicite, elle aurait aimé plus de panneaux pour orienter les parents. Les enseignants sont surpris que les parents ne connaissent pas le préau Sand, ils étaient nombreux à la grille à pouvoir orienter les parents qui pouvaient s'adresser à eux.*
 - Marché de Noël maternelle le 18 décembre 2018
 - Grande lessive en maternelle en mars 2019
 - Carnaval le 25 avril 2019
 - Kermesse organisée par l'APE le samedi 25 mai 2019.
- A chaque période un temps convivial est donc proposé aux parents.

Les GS de Mme Jandik iront en classe de mer et les CM2 en classe de neige du 15 au 28 mars 2018.
A noter : le photographe passera les 11 et 12 mars en non pas le 25 et 26 mars.

8. Modalités de communication avec les parents

Une première réunion plénière a été proposée la semaine du lundi 17 au vendredi 21 septembre à tous les parents. Elle a permis aux parents d'avoir toutes les renseignements utiles concernant les élections de parents d'élèves, ainsi que les informations pratiques concernant le groupe scolaire. Chaque enseignante a ensuite reçu les parents d'élèves dans sa classe.

On note une baisse de la participation des parents (40% en moyenne ; avec des classes où la fréquentation a été vraiment faible (6 parents chez Mme Desmarets, 7 chez Mme Defaux, 7 chez Mme Jourdain, 9 parents chez Mme Macau entre autres).

Les parents peuvent par ailleurs solliciter les enseignants pour des entretiens individuels.

Plusieurs médias sont utilisés pour échanger avec les parents : cahier de liaison, affichages extérieurs, envoi de mails. Pour les parents séparés et notamment au moment des élections de parents d'élèves, Mme Lavallard a également recours aux envois postaux. Cette année Mme Lavallard a demandé des enveloppes timbrées aux parents séparés pour pouvoir communiquer plus facilement.

Il existe un facebook, destiné à diffuser des informations et non à faire des commentaires sur l'actualité de l'école. Il est assez suivi (273 mentions J'aime / l'an dernier : 180 j'aime) et 300 abonnés. Depuis la rentrée 30 articles ont été postés sur la page. Les publications touchent entre 200 et 1500 personnes à chaque fois.

Un nouveau site internet est en fonction depuis la rentrée : sanddesrousseaux.fr

C'est Mme Lavallard qui administre le site. Il permet de retrouver tous les documents administratifs et les informations que les parents reçoivent habituellement en version papier (cahier de liaison, projet d'école etc...), de recevoir la newsletter de l'école, de connaître les menus de la cantine, de signaler l'absence de son enfant via le formulaire en ligne « contact » / « [Signaler une absence](#) », d'être tenu informé directement de l'absence d'un enseignant



INFOS GÉNÉRALES VISITE GUIDÉE ADMINISTRATIF CONSEIL D'ÉCOLE CLASSES PROJETS - JOURNÉES À THÈME PÉRISCOLAIRE

SIGNALER UNE ABSENCE

Des parents indiquent qu'ils ne savaient pas que leurs enfants étaient en NAP le mardi après-midi.

Mme Lavallard est surprise : elle a reçu individuellement chaque parent à l'inscription des enfants, leur a expliqué l'emploi du temps, leur a remis un livret d'accueil avec l'organisation du temps scolaire. Ces informations se retrouvent sur les couvertures des cahiers de liaison, sur le site internet sanddesrousseaux.fr (rubrique infos générales) ... ainsi que sur la plaquette de présentation de rentrée de la ville de Lomme et sur le site internet de la ville de Lomme.

Mme Tajjiou note la présence d'un agent municipal pour distribuer et récupérer, mi octobre les DFU (Dossiers Familiaux Uniques) indispensable aux inscriptions aux services périscolaires (cantine, garderie, NAP) (NB : ces DFU devaient être complétés et restitués au service Enfance Education avant le 8 juillet 2018). Elle trouve regrettable que certains parents soient aussi peu investis et que la mairie soit obligée d'organiser de telles permanences.

9. Coopérative scolaire

La coopérative scolaire est une association loi 1901 affiliée à l'Office Central de la Coopération à l'Ecole. (OCCE). Les comptes sont contrôlés chaque année.

Mme Lavallard tient à disposition sur demande le classeur des comptes, comprenant les justificatifs de dépense et relevés de compte.

Mme Lavallard et Mme Jandik sont toutes deux mandataires. Les comptes sont gérés grâce au logiciel comptacoopweb. Mme Lavallard annonce qu'elle tient bénévolement les comptes de coopérative depuis septembre 2017 et passera la main à un autre volontaire à la rentrée prochaine.

Les sources de financement principales sont :

- Les participations volontaires des familles (4159,50 euros environ contre 2100 l'an dernier, mais avec moins d'élèves l'année dernière).
- La vente de photos de classe
- La vente de calendriers
- Une subvention municipale votée par le conseil communal de la ville de Lomme (l'an dernier 1515 euros)

Une régie d'avance de 150 euros est donnée à chaque classe afin qu'elle puisse gérer les menues dépenses indépendamment (achat de livres, articles de cuisine, petit matériel pour faire des expériences etc...).

Les dépenses sont toutes liées à un projet coopératif : soit un projet lié au projet d'école (ex : achat de bacs de tri sélectif en lien avec le projet éco-école ; petit matériel pour la Grande Lessive), soit à une sortie de classe. Toutes les sorties ou animations obligatoires (sur le temps scolaire) seront gratuites.

A la rentrée la coopérative scolaire disposait de 2228,83 euros en banque et 58,78 euros en caisse.

L'affiliation à l'OCCE et l'assurance ont coûté 612 euros et 102 euros.

Les dépenses principales cette année se concentreront sur

- Le financement du spectacle de Noël (1250 euros)
- Le financement des sorties obligatoires (entrées au musée, à l'orchestre etc...)
- Le financement du projet Eco-école
- Le financement des journées de convivialité (grande lessive, carnaval, kermesse etc...)

La vente de calendriers a généré un bénéfice de 810 euros qui ont été reversés aux coopératives des classes participantes. La vente de gâteaux de la Grande lessive a rapporté 54 euros, merci aux parents ayant participé en confectionnant des gâteaux ou en les achetant.

10. Règlement intérieur

- Une modification est proposée par Mme Lavallard pour compléter l'article concernant la piscine : les enfants ayant oublié leurs affaires se verront prêter un maillot et une serviette que les parents veilleront à laver et rapporter les jours suivants à l'école. Mme Klein et Mme Delenclos indiquent que cette disposition ne les satisfait pas en termes d'hygiène. L'équipe enseignante explique qu'il s'agit là de ne pas priver les élèves en cas d'oubli des parents. (Longs échanges) Mme Millaire clôt le débat en indiquant que si les parents ne souhaitent pas que l'école prête des affaires de piscine, il suffit qu'ils n'oublient pas le sac de piscine de leur enfant. *Disposition votée à l'unanimité moins une voix*

- Certains parents souhaitaient que soient interdits les bonbons à l'école, ils l'étaient déjà.

- Modification concernant les goûters du CP au CM2 :

Répondant à la fois à une préoccupation d'équilibre alimentaire et de réduction des déchets, l'équipe a choisi en élémentaire de proposer la suppression des « goûters » sucrés (type barres de céréales emballées individuellement). Mme Lavallard projette des recommandations eduscol qui indiquent que la collation n'est ni obligatoire, ni systématique. Elle lit également des indications du PNNS qui préconisent la suppression de la collation en l'école, privilégiant la prise d'un bon petit déjeuner. S'ensuit un long débat sur la pertinence de proposer ou non des compotes ou du pain.

Le conseil d'école est unanime sur le fait que certains goûters industriels trop sucrés ne permettaient pas d'assurer une collation équilibrée, et n'étaient pas nécessaires. Un consensus est finalement trouvé pour accepter : l'eau comme boisson / les fruits frais, fruits secs, compotes et le pain comme collation. *Disposition votée à l'unanimité*

Un débat s'engage autour de l'eau, les bouteilles, les gourdes ... Il est remis au deuxième conseil d'école.

11. Association de parents d'élèves, actions envisagées

L'APE propose hors temps scolaire:

- Un café des parents (une fois par mois environ)
- Le vendredi après l'école : une vente de viennoiseries, pommes, briquettes de jus de fruit le vendredi à partir de 16h05 (pas aux récréations)
- Une aide humaine lors des journées conviviales : grande lessive, carnaval, kermesse
- L'association envisage de réorganiser sa braderie solidaire et une fête des parents (en cours de réflexion).
- Mme Lavallard sollicite l'APE pour l'achat des brioches du goûter de Noël

Mme Delecambre remercie l'équipe enseignante d'avoir accepté d'organiser la kermesse un samedi et indique que l'association souhaite faire de cette journée une réussite.

12. Questions des parents

- Question du TBI et son impact sur le développement cognitif et la vue des enfants : ce n'est pas de la lumière bleue.
- Question de l'encadrement des enfants sur les activités périscolaires et de la formation des animateurs : taux d'encadrement, types de réactions en cas de débordements d'enfants etc... Mme Lavallard indique que certains élèves (du cycle 3 surtout) peuvent être très irrespectueux à l'égard des animateurs. Les parents s'interrogent sur la « posture » des animateurs.
Mr Butstraen énumère les qualifications du personnel employé pour l'encadrement des activités périscolaires. Une évaluation trimestrielle du personnel permet la reconduction ou non d'un contractuel.
- Question du pointage cantine : site Lomme Puce (qui semble-t-il est moins intuitif que l'an dernier car l'inscription se fait à la semaine) et borne : demande est faite de rapatrier la borne de Michelet pour faciliter le pointage du côté des élémentaires.
- Question des jeux de cour en maternelle : les enfants ont déjà des ballons à disposition
- Question de la circulation dans le couloir du bas en maternelle : c'est mieux depuis le mot rédigé par Mme Lavallard
- Question des horaires d'ouverture de grille : moins de « loupés » mais il arrive encore que l'ouverture tarde. Mme Lavallard demande plus de précisions sur le jour où l'ouverture tarde afin de pouvoir régler le problème.
- Question du garage à vélos fermé : des racks à vélos sont installés en maternelle et en élémentaire, charge aux parents de mettre un antivol.
- Question des odeurs dans les WC maternelles : au rez de chaussée : sentiment de vivre dans un égoût ! Une VMC doit être posée afin de remédier au problème.
- Question de la protection de la passerelle en béton : les parents se cognent la tête en allant pointer à la borne, il faudrait mettre un boudin en mousse pour éviter les accidents
- Question de l'interdiction des bonbons : déjà acté.
- Question des bavoirs pour les petits en cantine : les enfants disposent à présent de serviettes en papier.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h00.

Le prochain conseil d'école se tiendra le jeudi 28 février 2019 en salle de jeux Bracke à 17h30.